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SESSIONE  D'URGENZA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2016/00051            DEL  10/11/2016 

 

OGGETTO :    INIZIATIVA DI SOLIDARIETA' DENOMINATA "QUI PANE PAGATO". 

-  PROPOSTA ATTUAZIONE SPERIMENTALE 

 

L’anno duemilasedici il giorno 10 del mese di novembre, alle ore 17:02 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 PATRUNO Sig. Carlo SI 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  13 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide NO  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
6 LATERZA Sig.ra Stefania SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
7 LISCO Sig. Giacinto SI  17 SCHIRONE Sig. Luigi SI 
8 MARI Sig. Luigi NO  18 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

9 MIOLLA Sig. Giovanni SI  19 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 
10 NATALE Sig. Francesco SI  20 TROISI Sig. Luca SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Marta Minichelli . 

 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Davide Di Pantaleo Luigi Mari  

 



 



 

INIZIATIVA DI SOLIDARIETA' DENOMINATA "QUI PANE PAGATO". -  PROPOSTA 
ATTUAZIONE SPERIMENTALE . 
 
 
 "Il Presidente del Municipio 2, Avv. Andrea Dammacco, sulla base dell’istruttoria condotta 

dalla Direzione del Municipio 2, riferisce quanto segue. 

 

PREMESSO: 

 

 che la Confartigianato di Bari, ha proposto al Municipio 2 la realizzazione di un accordo di 

collaborazione finalizzato all’attuazione sperimentale di un’iniziativa di solidarietà 

denominata: “QUI PANE PAGATO “ 

 

 che l’accordo di collaborazione, così come predisposto, viene di seguito riportato ed allegato 

quale parte integrante della presente proposta di deliberazione : 
 

Accordo di collaborazione 

 

tra  

 

Comune di Bari – Municipio 2, rappresentato dal Presidente Avv. Andrea Dammacco 

e 

Confartigianato – centro Comunale di Bari, rappresentato dal Presidente Michele Facchini. 

 

 Il presente accordo,da avviare in forma sperimentale, denominato “ Pane pagato “ si pone 

quale suo obiettivo l’intento di creare una rete di collaborazione tra Amministrazione pubblica e 

commercianti per la promozione di una iniziativa di solidarietà, che consenta, anche ai più 

bisognosi, di ritirare un pezzo di pane. 

 Nei negozi che aderiranno all’iniziativa, nei quali sarà esposto un logo di riconoscimento, 

sarà possibile pagare uno o più pezzi di pane, che potranno essere ritirati da chi non può 

permettersi l’acquisto. In questo periodo di grande crisi, l’iniziativa – già, peraltro, presente in 

altre realtà italiane – ben può essere un gesto di solidarietà significativo nei confronti di persone 

che hanno bisogno di aiuto, soprattutto, per quello che riguarda il cibo. E’ uno sforzo di 

collaborazione che tende ad accrescere il senso di comunità ed il benessere collettivo, mediante 

l’azione del singolo o di un gruppo, tesa a ridurre lo stato di sofferenza di un’altra persona. 

 Il progetto che il presente accordo intende promuovere consta, pertanto, di tre fasi: la 

prima nella quale il cliente, dopo aver comprato il pane per sé, viene invitato ad acquistarne uno in 

più che, poi, sarà lasciato in negozio, nella seconda il fornaio segnala il “ pane in attesa “ in bella 

vista sul banco di vendita; nella terza fase chi ne ha bisogno può ritirare il pane gratuitamente. 

 La Confartigianato di Bari si impegna, quindi, a divulgare la proposta ai propri panifici 

associati operanti all’interno del territorio del Municipio 1. Quest’ultimo, a sua volta, divulgherà 

l’iniziativa nell’ambito di una conferenza stampa da tenersi all’avvio della sperimentazione, 

nonché mediante ogni altro mezzo di comunicazione disponibile, unitamente, all’elenco dei negozi 

presso i quali l’iniziativa sarà attiva. 

 Il logo che supporterà l’iniziativa, è allegato al presente accordo e sarà collocato presso 

tutti i punti vendita aderenti al progetto. 
 

Bari___________ 

 
       Per la Confartigianato                    Per il Municipio 2 

CENTRO COMUNALE DI BARI                                       Presidente Avv. Andrea Dammacco 

  Presidente Michele Facchini 



 

 

DATO ATTO 

 

che la competente Commissione Municipale ordinaria permanente, allo scopo riunitasi, come da 

verbale del 26.7.2016 agli atti, ha esaminato la proposta di che trattasi ed espresso -all’unanimità 

dei presenti- parere favorevole con la raccomandazione di seguito indicata : 

 

 “ Si sottolinea che il progetto sarà sottoposto a verifica dopo un periodo di prova di (tre) mesi"  

durante il quale potrà essere possibile evidenziare miglioramenti e/o suggerimenti da apportare 

all'iniziativa. 

 

DATO  ATTO dell’ insussistenza di  ipotesi  di  astensione obbligatoria e quindi  di conflitto di 

interesse, si rimette al Consiglio la proposta di che trattasi per le determinazioni da adottarsi in 

merito".   

 

 Aperta la discussione, registrata a parte, il Presidente informa i Consiglieri che è stato 

presentato al banco della Presidenza una proposta di emendamento, a firma del consigliere Miolla, 

in relazione alla proposta di deliberazione in oggetto la quale presenta un refuso, un errore 

materiale: nella bozza dell’accordo riportata in delibera, infatti,  è riportato il Municipio 1 e non 

Municipio 2.  

 

 Dà poi la parola alla Consilgliera Salemmi, al Consigliere Carone, al Consiglierer Lisco e al 

Consigliere Miolla perchè illustri, se pur brevemente, la proposta di emendamento che così recita:    

"In relazione alla proposta di deliberazione iscritta al punto 2 dell’ ordine del giorno della seduta 

di Consiglio Municipale del 10 Novembre 2016, il sottoscritto Giovanni Miolla propone il seguente 

emendamento: "Nell’accordo di collaborazione riportato nel testo della proposta di delibera 

sostituire dopo le parole “all’interno del territorio del” la dicitura “Municipio 1” con la dicitura “ 

Municipio 2”.  

 

 Interviene quindi il Consigliere Miolla che conferma che trattasi  solo di una semplice 

correzione del testo della delibera e quindi della sostituzione della dicitura “Municipio 1” con la 

dicitura “ Municipio 2”. 

 

 Chiusa la discussione, il Presidente mette ai voti l'emendamento, allegato in copia al 

presente provvedimento di cui costituisce parte integrante e sostanziale, che viene approvato con 

voti unaninimi espressi per alzata di mano. 

 

 Comunicato l'esito della votazione, il Presidente pone in votazione la proposta di delibera 

comprensiva dell'emendamento approvato. 

 

IL CONSIGLIO 
 
UDITA  e fatta propria la relazione del Presidente; 

VISTO l'emendamento presentato dal Consigliere Miolla, allegato in copia al presente 

provevdimento costituendomne parte integrante e sostanziale; 

VISTO l'esito delle votazioni; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità tecnica in ordine al contenuto della proposta; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile in ordine al contenuto della proposta; 
 
 
 



 

 
 

con voti unanimi, espressi per alzata di mano,  

 

DELIBERA 

 

1) ESPRIMERE parere favorevole, all’attuazione sperimentale,  per un periodo di prova di tre 

mesi, dell’iniziativa di solidarietà denominata: “QUI PANE PAGATO" sulla base di un 

accordo di collaborazione di seguito riportato ed allegato quale parte integrante della presente 

proposta di deliberazione:  
 

Accordo di collaborazione 

 

tra  

 

Comune di Bari – Municipio 2, rappresentato dal Presidente Avv. Andrea Dammacco 

e 

Confartigianato – centro Comunale di Bari, rappresentato dal Presidente Michele Facchini. 

 

Il presente accordo,da avviare in forma sperimentale, denominato “ Pane pagato “ si pone quale 

suo obiettivo l’intento di creare una rete di collaborazione tra Amministrazione pubblica e 

commercianti per la promozione di una iniziativa di solidarietà, che consenta, anche ai più 

bisognosi, di ritirare un pezzo di pane. 

Nei negozi che aderiranno all’iniziativa, nei quali sarà esposto un logo di riconoscimento, sarà 

possibile pagare uno o più pezzi di pane, che potranno essere ritirati da chi non può permettersi 

l’acquisto. In questo periodo di grande crisi, l’iniziativa – già, peraltro, presente in altre realtà 

italiane – ben può essere un gesto di solidarietà significativo nei confronti di persone che hanno 

bisogno di aiuto, soprattutto, per quello che riguarda il cibo. E’ uno sforzo di collaborazione che 

tende ad accrescere il senso di comunità ed il benessere collettivo, mediante l’azione del singolo o 

di un gruppo, tesa a ridurre lo stato di sofferenza di un’altra persona. 

Il progetto che il presente accordo intende promuovere consta, pertanto, di tre fasi: la prima nella 

quale il cliente, dopo aver comprato il pane per sé, viene invitato ad acquistarne uno in più che, 

poi, sarà lasciato in negozio, nella seconda il fornaio segnala il “ pane in attesa “ in bella vista sul 

banco di vendita; nella terza fase chi ne ha bisogno può ritirare il pane gratuitamente. 

La Confartigianato di Bari si impegna, quindi, a divulgare la proposta ai propri panifici associati 

operanti all’interno del territorio del Municipio 2. Quest’ultimo, a sua volta, divulgherà l’iniziativa 

nell’ambito di una conferenza stampa da tenersi all’avvio della sperimentazione, nonché mediante 

ogni altro mezzo di comunicazione disponibile, unitamente, all’elenco dei negozi presso i quali 

l’iniziativa sarà attiva. 

Il logo che supporterà l’iniziativa, è allegato al presente accordo e sarà collocato presso tutti i 

punti vendita aderenti al progetto. 

 

Bari___________ 

 

    Per la Confartigianato       Per il Municipio 2 

CENTRO COMUNALE DI BARI                               Presidente Avv. Andrea Dammacco 

  Presidente Michele Facchini 

 

 

2) AUTORIZZARE il Presidente del Municipio 2, Avv. Andrea Dammacco, a sottoscrivere 

l'accordo di collaborazione con la Confartigianato, Centro Comunale di Bari, rappresentato dal 



 

Presidente Michele Facchini, nei termini di cui sopra. 

 

 

Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata eseguibilità del  presente provvedimento. 

 

IL  CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

aderendo alla suddetta proposta,  

 

 

 

con  voti unanimi, espressi per alzata di mano, 

 

D E L I B E R A 

 
RENDERE il presente provvedimento immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 42, co. 4, del 

Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi. 

 



 

 
SCHEDA VOTANTI 

EMENDAMENTO  
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E  N. 18 CONSIGLIERI. 
 

 
 

 DAMMACCO X 

  

 AMORUSO X 

 CARONE X 

 COLAPIETRO X 

 DAMIANI X 

 DI PANTALEO -- 

 LATERZA X 

 LISCO X 

 MARI -- 

 MIOLLA X 

 NATALE X 

 PATRUNO X 

 PUTIGNANO X 

 RELLA X 

 ROMITO X 

 RUGGIERO X 

 SALEMMI X 

 SCHIRONE X 

 SIMONE X 

 TRAVERSA X 

 TROISI X 

  



 

 
 
 
 

ESITO VOTAZIONE 

EMENDAMENTO 
 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 
 

 
con  voti unanimi, espressi per alzata di mano,  

 
 
 

espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 

approva  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
SCHEDA VOTANTI 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E  N. 18 CONSIGLIERI. 
 

 
 

 DAMMACCO X 

  

 AMORUSO X 

 CARONE X 

 COLAPIETRO X 

 DAMIANI X 

 DI PANTALEO -- 

 LATERZA X 

 LISCO X 

 MARI -- 

 MIOLLA X 

 NATALE X 

 PATRUNO X 

 PUTIGNANO X 

 RELLA X 

 ROMITO X 

 RUGGIERO X 

 SALEMMI X 

 SCHIRONE X 

 SIMONE X 

 TRAVERSA X 

 TROISI X 

  



 

 
 
 
 

ESITO VOTAZIONE 
 

 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 
 

 
con  voti unanimi, espressi per alzata di mano,  

 
 
 

espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 

approva  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
SCHEDA VOTANTI 

IMMEDIATA  ESEGUIBILITA' 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E  N. 18 CONSIGLIERI. 
 

 
 

 DAMMACCO X 

  

 AMORUSO X 

 CARONE X 

 COLAPIETRO X 

 DAMIANI X 

 DI PANTALEO -- 

 LATERZA X 

 LISCO X 

 MARI -- 

 MIOLLA X 

 NATALE X 

 PATRUNO X 

 PUTIGNANO X 

 RELLA X 

 ROMITO X 

 RUGGIERO X 

 SALEMMI X 

 SCHIRONE X 

 SIMONE X 

 TRAVERSA X 

 TROISI X 

  



 

 
 
 
 

ESITO VOTAZIONE 

IMMEDIATA  ESEGUIBILITA' 
 
 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 
 

 
con  voti unanimi, espressi per alzata di mano,  

 
 
 

espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 

approva  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 



 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 02/11/2016 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Umberto Ravallese) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Punto 2 all’ordine del giorno: Proposta di delibera avente 

ad oggetto, Iniziativa di solidarietà denominata “Qui pane 

pagato”, proposta di attuazione sperimentale.  

Informo i Consiglieri  che è stato presentato al banco della 

Presidenza una proposta di emendamento a firma del 

consigliere Miolla in relazione a questa proposta di 

deliberazione di cui vi do lettura prima di passare la 

parola al Presidente della Commissione Cultura per 

l’illustrazione. Quindi premesso che la Confartigianato di 

Bari ha proposto al Municipio 2 la realizzazione di un 

accordo di collaborazione finalizzato all’attuazione 

sperimentale di una iniziativa di solidarietà denominata 

“Qui pane pagato”;  che l’accordo di collaborazione così 

come predisposto viene di seguito riportato ed allegato con 

la parte integrante della presente proposta di 

deliberazione. Vi do lettura dell’accordo di collaborazione 

che, ove questa proposta di delibera venisse approvata dal 

Consiglio, sarà sottoscritta dal Municipio e dalla 

Confartigianato. “ Il presente accordo è da avviare in forma 

sperimentale denominato “pane pagato” si pone quale suo 

obiettivo l’intento di creare una reta di collaborazione tra 

Amministrazione pubblica e commercianti per la promozione di 

una iniziativa di solidarietà che consenta anche ai più 

bisognosi di ritirare un pezzo di pane. Nei negozi che 

aderiranno alla iniziativa nei quali sarà esposto un logo di 

riconoscimento sarà possibile pagare uno o più pezzi di pane 

che potranno essere ritirati da chi non può permettersi 

l’acquisto. In questo periodo di grande crisi già peraltro 

presente in altre realtà italiane ben può essere un gesto di 

solidarietà significativa nei  confronti di persone che 

hanno bisogno di aiuto soprattutto per quello che riguarda 

il cibo. È uno sforzo di collaborazione che intende ad 

accrescere il senso di comunità e di benessere collettivo 

mediante l’azione del singolo o di un gruppo tesa a ridurre 

lo stato di sofferenza di un’altra persona. Il progetto che 

il presente accordo intende promuovere consta peraltro di 

tre fasi, la prima nella quale il cliente, dopo aver 

comprato il pane per sé, viene invitato ad acquistarne uno o 

in più che poi sarà lasciato in negozio, nella seconda il 

fornaio segnala il pane in attesa in bella vista sul banco 

di vendita, nella terza fase chi ne ha bisogno può ritirare 

il pane gratuitamente. La Confartigianato di Bari si impegna 

quindi a divulgare la proposta ai propri panifici associati 

operanti all’interno del territorio  del Municipio 1- sto 

leggendo testualmente quello che riporta la delibera, vi 

anticipo che la proposta di emendamento  presentata  si 

riferisce proprio a questo refuso, un errore materiale 

perché nella bozza dell’accordo riportata in delibera è 

riportato il Municipio 1 e non Municipio 2 – quest’ultimo a 

sua volta divulgherà l’iniziativa nell’ambito di una 
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conferenza stampa da tenersi all’avvio della sperimentazione 

nonché mediante ogni altro  mezzo di comunicazione 

disponibile unitamente all’elenco dei negozi presso i quali 

l’iniziativa sarà attivata. Il logo che supporterà 

l’iniziativa è allegato al presente accordo e sarà collocato 

presso tutti i punti vendita aderenti al progetto. L’accordo 

è firmato dal Confartigianato centro comunale di Bari e del 

Municipio 2. La Commissione competente Municipale si è 

riunita fra l’altro da ultimo in data 26 Luglio 2016. 

Esaminato l’argomento di che trattasi ed espresso alla 

unanimità dei presenti parere favorevole con la 

raccomandazione di seguito indicata. Si sottolinea che il 

progetto sarà sottoposto a verifica dopo un periodo di prova 

di tre mesi durante il quale potrà essere possibile 

evidenziare miglioramenti e/ o suggerimenti da apportare 

all’iniziativa. Questo è il testo della proposta di delibera 

alla quale è allegato l’accordo da sottoscrivere  fra 

Confartigianato e Municipio che in caso di approvazione 

ovviamente sarà sottoscritto non appena la delibera 

diventerà esecutiva. La discussione è aperta. Vi sono 

interventi? presidente della Commissione, consigliere 

Salemmi, prego.  

 

Consigliere Salemmi  

Grazie, Presidente. Lei ha già illustrato pienamente in che 

cosa si sostanzia questa iniziativa, una iniziativa che la 

Commissione  ha condiviso e su cui ha lavorato proprio 

perché ha condiviso le finalità di solidarietà e sociali di 

questo tipo di iniziativa che vede protagonisti i cittadini 

del nostro Municipio che, voglio dire, vogliono aiutare 

altri cittadini più bisognosi proprio per creare questo 

senso di comunità all’interno del nostro territorio e 

attraverso un elemento che possiamo considerare l’elemento 

base della nostra alimentazione  che è appunto il pane, un 

alimento primario quotidiano. L’iniziativa si basa su un 

sistema naturalmente fiduciario che significa che, i cui 

referenti principali, diciamo, sono i commercianti i quali 

devono far sì che questa iniziativa vada a buon fine perché 

il commerciante non soltanto dovrà proporre il tipo di 

iniziativa ma dovrà accertarsi che vada a buon fine cioè che 

chi ne usufruisca siano davvero le persone bisognose  e non 

magari degli approfittatori, quindi noi ci auguriamo che 

questo avvenga realmente perché questa è la finalità con cui 

viene proposta questo tipo di iniziativa. E ancora, va bene, 

le modalità saranno, sono molto semplici e Lei li ha già 

elencate, ogni panificatore, ci auguriamo di avere una lista 

perché questo è stato chiesto alla Confartigianato ma non ne 

abbiamo avuto contezza, una lista dei panificatori che 

aderiranno alla iniziativa e che hanno manifestato di voler 

condividere questo tipo di iniziativa, una lista in modo da 
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conoscere gli esercenti che  dovranno poi esporre il logo “ 

Qui pane pagato”, e che dovranno appunto poi rendere conto 

dell’andamento della iniziativa proprio perchè ci sarà una 

verifica trimestrale. Colgo l’occasione per ringraziare il 

consigliere Carone per aver sottoposto all’attenzione della 

nostra Commissione questa iniziativa, iniziativa che, 

bisogna dirlo, è già stata accolta e avviata sia nel 

1°Municipio a Giugno e nell’ultimo Ottobre nel Municipio 4, 

che però nel lontano 2014 è stata già proposta e  

sperimentata  a Pescara  con la Confcommercio e l’Asso 

panificatori e l’Arcidiocesi  Pescara- Pen.., quindi anche 

loro in fase sperimentale hanno provato, non l’hanno più 

proposta, speriamo che nel nostro Municipio questa cosa 

possa andare, ci auguriamo che possa andare meglio. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Salemmi.  Consigliere Carone, prego.  

 

Consigliere Carone 

E beh, ce lo auguriamo davvero tutti perché quando si parla 

di iniziative che riguardano beni di prima necessità come il 

pane e ci potranno consentire di dire da dopo l’approvazione 

di questa delibera che da domani nel nostro Municipio se un 

cittadino ha bisogno di un pezzo di pane, certamente la 

parte politica di questo Municipio non glielo ha fatto 

mancare. Questa proposta nasce da una proposta del 4 

Febbraio 2016. Che dire? È un’ottima iniziativa di 

solidarietà, è una iniziativa in cui però devo sottolineare 

che bisognerebbe davvero crederci e crederci anche, e quando 

dico “crederci” significa anche magari essere più celeri dal 

momento in cui sono passato nove mesi dal giorno della 

proposta. Chiederei un po’ di silenzio, un po’ di silenzio, 

grazie! E quindi che dire? Siamo assolutamente favorevoli a 

questa iniziativa e l’unica cosa che ci ha fatto anche un 

po’ storcere il naso perché chiaramente poi la delibera è 

stata discussa come Commissione, ma ben venga! Ben venga, io 

sono il primo sostenitore del lavoro fatto insieme per il 

bene dei cittadini, e dicevo, la cosa che mi ha  fatto 

storcere il naso è stato il fatto che ad opera della 

maggioranza è stato un po’, è stato cambiato il nome, da 

“Pane sospeso” come era previsto inizialmente dalla nostra 

proposta  dal Movimento 5 Stelle, a “ Qui pane pagato” che 

poi sarebbe pane pagato. Va bene, però nei cartelli di 

avviso nei panifici ci sarà scritto “ Qui pane pagato”, e 

quindi questo variare il nome magari mi ha fatto  un po’ 

storcere il naso perché sembra che l’iniziativa passi da 

essere di solidarietà con il nome “ Pane sospeso” a  “Pane 

pagato”,  sembra un po’ più beneficienza, comunque sono 

piccole opinioni mie  e va bene così. Grazie.  
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Presidente 

Grazie, consigliere Carone. Vi sono ulteriori interventi? 

Consigliere Lisco.  

 

 

Consigliere Lisco 

“Qui  pane pagato”  in realtà è il logo scelto dalla 

Confartigianato per uniformare l’idea su tutto il territorio 

cittadino quindi non è una idea della maggioranza ma nasce 

da una collaborazione di intenti con la Confartigianato che, 

evitando confusioni progettuali, ci ha chiesto la cortesia 

di uniformare questo nome così come al 1° e al 4° Municipio 

quindi è giusto che in tutti i panifici della città, perché 

fra un po’ ovviamente l’idea verrà accolta anche  da altri 

Municipi, ovunque ci sia scritto “ Qui pane pagato” vorrà 

dire che quel panificatore avrà aderito alla solidarietà. In 

realtà poi la sostanza “ pane sospeso” o “ pane pagato” è 

sempre la stessa. Io non sarei in questa fase con la 

mentalità contabile e del controllore per vedere se c’è 

qualcuno che frega qualcun altro perché se volessimo 

pensarla così, probabilmente non faremmo beneficenza o 

probabilmente non staremmo dietro ai banchi a fornire i 

pasti a chi ne ha bisogno, quindi diamo piena fiducia a 

tutti coloro che vorranno partecipare a questa iniziativa e 

speriamo che l’atteggiamento mercantile di chi è pronto 

invece a fregare l’altro non venga applicato in questo 

momento. Inviterei piuttosto tutti i Consiglieri del 

Municipio a fare propria questa iniziativa, a contattare 

amici panificatori e a mettere in contatto con la 

Confartigianato affinchè si estenda a macchia d’olio questo 

momento di solidarietà. Grazie.        

 

Presidente 

Grazie, consigliere Lisco.  Vi sono ulteriori interventi? 

nessuno. Devo però preliminarmente pregare il consigliere 

Miolla di illustrare, se pur brevemente, ovviamente vi ho 

dato prima cognizione di cosa si tratta, la proposta di 

emendamento che è stata depositata e che vi leggo 

testualmente. “ In  relazione alla proposta di deliberazione 

iscritta al punto 2 dell’ ordine del giorno della seduta di 

Consiglio Municipale del 10 Novembre 2016, il sottoscritto 

Giovanni Miolla  propone il seguente emendamento. 

Nell’accordo di collaborazione riportato nel testo della 

proposta di delibera sostituire dopo le parole “all’interno 

del territorio del” la dicitura “Municipio 1” con la 

dicitura “ Municipio 2”. Consigliere Miolla, vuole?  

 

Consigliere Miolla 

Va bene, come accennato già dal Presidente, si tratta solo 

di una semplice correzione del testo della delibera e quindi 
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della sostituzione della dicitura “Municipio 1” con la 

dicitura “ Municipio 2”, quindi non si cambia nella forma 

poi l’efficacia della delibera stessa.      

 

Presidente 

Grazie, consigliere Miolla. Vi sono interventi sulla 

proposta di emendamento? Nessuna, discussione chiusa. 

Poniamo allora in votazione la proposta di emendamento 

presentata dal consigliere Giovanni Miolla. Chi è 

favorevole? Unanimità. È approvata la proposta di 

emendamento.  

Poniamo in votazione la proposta di delibera avente ad 

oggetto, Iniziativa di solidarietà denominata “Qui pane 

pagato”, proposta di attuazione sperimentale così come 

emendata. Chi è favorevole? All’unanimità. La proposta è 

approvata.  

Poniamo in votazione la immediata eseguibilità in modo da 

consentire la sottoscrizione dell’accordo di collaborazione 

con la Confartigianato. Chi è favorevole? L’unanimità. La 

proposta di delibera è approvata unitamente alla immediata 

eseguibilità della stessa. 

Non vi sono ulteriori argomenti iscritti all’ordine del 







Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

Marta Minichelli 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

05/12/2016 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 05/12/2016 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 05/12/2016 al 19/12/2016. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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